
N I E D E R S C H R I F T

Gemeinde Bad Zwischenahn

Jugendgemeinderat

Freitag, 06.11.2009

Körperschaft:

Gremium

Sitzung am:

Sitzungsort: Haus Brandstätter, Konferenzraum, Am Brink 5,

Sitzungsbeginn: 16:50 Uhr Sitzungsende: 17:40 Uhr

T E I L N E H M E R V E R Z E I C H N I S

Sitzungsteilnehmer:

 Sprecher des Jugendgemeinderates

Herr Florian Steiner

 die weiteren Mitglieder des Jugendgemeinderates

Herr Theis Arntjen
Frau Josephine Gerken
Frau Anna Langner
Herr Jakob Reinhold
Frau Katharina Schröder

 Verwaltung

Herr Wilfried Fischer
Frau Marianne Wagenaar
Herr Uwe Kubiack
Frau Katja Osterwald zugleich als Protokollführerin

entschuldigt fehlen:

 die weiteren Mitglieder des Jugendgemeinderates

Carlos Autenrieb
Frau Freya Bartels
Herr Pierre-Philippe Behling
Herr Karsten Bölts
Herr Nico Gerken
Frau Sina Maria Kemper
Herr Marco Lipski
Frau Rabea Schürmann
Frau Siska Stiller
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1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung

Sprecher Florian Steiner eröffnet die Sitzung. Da nur sechs der insgesamt 15 Mitglieder
des Jugendgemeinderates anwesend sind, ist der Jugendgemeinderat nicht beschlussfä-
hig.

2 Genehmigung der Niederschrift vom 20.08.2009

Der Niederschrift konnte wegen Beschlussunfähigkeit nicht genehmigt werden.

3 Bericht der Verwaltung

3.1 Katalog von der Firma Metalog

SB Frau Osterwald informiert über einen für den Jugendgemeinderat eingegangenen Ka-
talog der Firma Metalog. Dort werden Spiele, die für eine Teamentwicklung, Projektmana-
gement eingesetzt werden können, angeboten. Nähere Infos können auch im Internet unter
www.metalog.de abgerufen werden. Der Katalog wurde an die anwesenden JGR-Mitglieder
in Umlauf gegeben.
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3.2 Schüleraustauschmesse in Hamburg

Am 02. November ist eine Einladung zu einer Schüleraustausch-Messe 2009 in Hamburg
für den Jugendgemeinderat eingegangen. Die Messe findet am 14.11.2009 in Hamburg
statt. Der Eintritt ist kostenfrei. Auf der Messe können Informationen über Schulaufenthalte
im Ausland, Sprachreisen, Ferienjobs, Au pair- und Work- and Travel-Aufenthalte, Stipen-
dien für Schüler aus Norddeutschland eingeholt werden. Die Einladung mit Flyer wird den
JGR-Mitgliedern zur Kenntnis gegeben.

3.3 Freiflächenplanung für das ehemalige Bruns-Gelände am Schulzentrum

AL Frau Wagenaar stellt die Planung für die Freifläche des ehemaligen Bruns-Geländes
beim Schulzentrum vor. Die Planung soll im Schulausschuss am 11.11.2009 vorberaten
werden.

Es habe eine Arbeitskreissitzung mit den Sportobleuten der Schulen am Schulzentrum über
die weitere Verwendung des Geländes stattgefunden. Die Verwaltung schlägt die Anlegung
eines Kunstrasenplatzes in der Größe 40 m x 20 m vor, damit die Fläche ganzjährig und in
den Pausen von den Schülern genutzt werden könne. Der Kunstrasenplatz in der Größe
kostet 150.000,00 €. Die finanziellen Mittel wurden im Haushaltsentwurf für das Jahr 2010
eingestellt. Durch die weiteren Beratungen in den Ausschüssen kann diese Investition aber
noch verschoben oder abgeändert werden.

Die Mehrheit der Jugendgemeinderatsmitglieder findet den Vorschlag des Arbeitskreises
gut. Der Sprecher Florian Steiner ist für die Anlegung eines Naturrasens auf der Fläche.

FBL Fischer merkt an, dass ein Naturrasen nicht ganzjährig genutzt werden könne und oft
witterungsabhängig gesperrt werden müsse. Damit sei den Schülern nicht geholfen. Ein
Naturrasen kostet auch schon 90.000,00 €.
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4 Bericht aus den Fachausschüssen

K e i n e .

5 Organisation einer Jugendmesse

Der Tagesordnungspunkt wurde von Pierre-Philipp Behling angemeldet und sollte durch
ihn vorgestellt werden. Daher wird der Tagesordnungspunkt auf die nächste Sitzung ver-
schoben.
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6 Verschiedenes

6.1 Seminar für den Jugendgemeinderates

Sprecher Florian Steiner fragt GJP Kubiack nach dem Stand für das Seminar des Jugend-
gemeinderates (ob ein Ersatztermin festgelegt wurde etc.).

GJP Kubiack ist verwundert über die Anfrage, weil er alle Jugendgemeinderatsmitglieder
persönlich und schriftlich über den weiteren Ablauf informiert habe. Als Ausweichtermin
wurde der 08.01.2010 bis 10.01.2010 mit dem Dozenten festgelegt. Am 11.11.2009 muss
er dem Dozenten und der Ausbildungsstätte in Nordloh Bescheid geben, ob das Seminar
stattfindet und wie viele Teilnehmer verbindlich angemeldet werden. Für das im Oktober
abgesagte Seminar müssen 20 % der Kosten für die Stornierung gezahlt werden. Sollte der
nächste Termin ebenfalls „platzen“ muss die volle Summe von ca. 1.000,00 € gezahlt wer-
den – ohne das eine Leistung in Anspruch genommen wurde.

Im Übrigen sei er sehr verärgert, dass zu dem am 01.11.2009 angesetzten Gespräch kein
JGR-Mitglied im Jugendzentrum war und sich auch keiner abgemeldet habe. Dort sollte
alles Weitere zum Seminar besprochen werden. Er wünsche sich mehr Verantwortung von
den JGR-Mitgliedern. (Bis Dienstag, den 10.11.2009 müssen sich alle JGR-Mitglieder bei
ihm melden, ob sie teilnehmen werden.)
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6.2 Termin nächste Sitzung

Die nächste Sitzung des Jugendgemeinderates wird auf Montag, 21.12.2009, 16:45 Uhr,
festgelegt.

7 Anfragen und Hinweise

K e i n e .

Sprecher Florian Steiner schließt die Sitzung.

Florian Steiner Katja Osterwald
Sprecher Protokollführerin


